## Anlage 4: Fragebogen zur Befragung der Schulleitungen

## Befragung zum System der Hausdienste an den Nürnberger Schulen

Bei der Beantwortung der folgenden Fragen sollte bedacht werden, dass die Grundlage für die Einführung des Systems der Hausdienste an den Nürnberger Schulen ein Konsolidierungsbeschluss des Stadtrates war. Bei dem eingeführten System handelt es sich also um ein Einsparsystem. Ferner konnten die Stellen bis jetzt noch nicht optimal besetzt werden und der Stellenplan hat noch nicht seinen Sollstand erreicht. Auch ist die Stelle des betriebstechnischen Leiters momentan noch vakant. Desweiteren sollte man bedenken, dass sich durch die Änderung des Tarifvertrages die wöchentliche Arbeitszeit erheblich verringert hat, der Stundenbedarf durch die Ganztagsschulen aber gleichzeitig gestiegen ist und sich daraus Probleme ergeben, die ihre Ursache nicht im System der Hausdienste haben.

1. Schulhausmeister sind meist ausgebildete Handwerker. Vor Einführung des Systems der Hausdienste konnten deren Befähigungen aber in der Regel nur zu einem geringen Teil genutzt werden. Durch die Einführung der Hausdienste wurden diese brachliegenden Ressourcen für die Gewerke Elektrik und Sanitär/Heizung nutzbar gemacht. Arbeiten des kleinen Bauunterhalts in den genannten Gewerken können nun, im Rahmen der Kapazitäten, durch eigenes Personal ausgeführt werden. Die dafür bereitgestellten finanziellen Mittel werden vom Bezirkskoordinator eigenverantwortlich bewirtschaftet.

Sind für Sie als Schulleitung Veränderungen durch die geänderte Abwicklung des kleinen Bauunterhalts hinsichtlich Qualität und zeitlicher Umsetzung der Aufträge (für den kleinen Bauunterhalt) erkennbar?

2. Durch das Hausmeisterpersonal wird eine Vielzahl an Aufgaben wahrgenommen. An einigen Schulen gibt es nach wie vor Schulhausmeister zur Betreuung der Liegenschaft, bei anderen erfolgt die Betreuung durch Handwerker.

Hat sich durch das System der Hausdienste die Qualität der hausmeisterlichen Betreuung verändert?

- 3. Wie bewerten Sie das Modell der Hausdienste unter Berücksichtigung der eingangs genannten Gegebenheiten insgesamt?
- 4. Welche weiteren Veränderungen würden Sie sich zur Verbesserung des Systems der Hausdienste wünschen?